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今日商河

大大饱饱眼眼福福！！花花博博会会来来了了百百万万游游客客
商河成为全省现代花卉产业发展的北部第三极

文/片 本报记者 邢敏
李云云

本届花博会
收获点赞声一片

“没看够，没看够，太好看
了！”这是花博会期间不少游客
的心声。作为最后一届由省政
府主办的花卉博览会，为办好
这届展会，商河通过短短4个多
月的紧张筹备，改造、提升并新
建1个主展馆、6个副展馆和1个
智能温室，投入安保、志愿者、
展会工作人员等1600余人，确
保了展会的顺利举办。

副省长赵润田在参观完花
博会主场馆和2 . 5万平米花卉
生产交易温室后表示：“与以往
各届相比，在商河举办的第六
届花博会是规模最大、档次最
高、水平最好的一届。商河县为
山东省、济南市争了光！”市委
副书记雷杰则认为，“本届花博
会各展区布展各具特色、富有
创意，展出的各种花卉也具有
极高的科技含量和艺术观赏
性，真正达到了‘办成一届最有
特色、最高水平、最好影响的花
事盛会’的目标要求。”

本届花博会共吸引来自省
内外的308家花木企业前来参
展，为更好地服务于外地参展
企业，商河县各部门单位主动
与外地参展企业一一对接，展
会期间向他们提供全方位服
务。“商河在各方面做得都很到
位，与我们企业对接的工作人
员跑前跑后，帮了不少忙。之前
也没想到场面这么火爆，前来
咨询的客商比以往展会都要
多，很多游客在现场看好产品
后直接就在网上下单了，这次
展会我们是来对了。”福建连城
兰花股份有限公司负责人饶先
生不无感慨地说。

主展馆展出的2万余件展
品、400余种各类花卉争奇斗
艳，让游客流连忘返。来自英国
的游客Robert Graham表示，

“这真是一场花卉盛宴，是一个
令人心旷神怡的展会，这里的
鲜花多彩绚丽，我看了以后大
饱眼福，真的很高兴来到这
里。”

“三新三特”
这届花博会有讲究

温泉花卉、水培花卉、农耕
馆……本届花博会可谓亮点多
多。依托商河花卉种植、乡村旅
游、温泉休闲三大产业优势，本
届花博会将办会理念从“大而

全”转到“新特优”上来，整场展
会的展览和展示手段始终贯穿
着“三新三特”的理念，即通过
新科技、新方式、新业态，展出
特有花卉，提供特有展览，让游
客获得特有体验。

新科技讲究绿色、节能、环
保。LED植物工厂、可用手机远
程调控的智能温室、鱼花共生
的水培花卉等等，这些新科技
都能在主展馆觅得踪影；新方
式的体现是将多肉植物、水培
鲜花、水培蔬菜等应用于家庭、
办公场所，让花卉走进人们的
日常生活，不少企业展区呈现
的花式生活办公新方式，让人
看了是羡慕嫉妒恨；花卉与旅
游的融合则是新业态的展现，
商河将赏花温泉游、乡村采摘
游、鼓乡风情游贯穿整场花博
会，让游客在赏花的同时全方
位感受商河的风土人情。

本届展会，特有花卉占据
半壁江山，像商河馆的红掌、蝴
蝶兰、水培花卉，市中馆的多肉
王国，菏泽馆的牡丹等都是当
地特有花卉。历届花博会称得
上特有展览的应数本届的商河
农耕馆，馆内通过大量实物充
分展示商河农耕文明，另外还
展出了商河老粗布、糖酥火烧、
老豆腐、锡壶等当地特产的制
作工艺，有的游客干脆坐到织
机前亲身体验。

“花”“游”融合
享休闲乐趣

本届花博会重点突出“花
卉”和“旅游”两个核心元素，
除室内展区重点体现花卉展
示交易功能外，商河还专门策
划了赏花温泉游、乡村采摘
游、鼓乡风情游等花卉休闲旅
游线路，将花卉与旅游、休闲、
体验和展示有机融合。

在商河温泉基地，连日来
赏花泡温泉的游客络绎不绝。
据温泉基地负责人介绍，花博
会期间平均每天接待1500人
左右，最高峰达到了2000人。
蓝湖温泉、瑞阳温泉、温泉农
庄等汤池景区也出现游人如
织的场景。前来泡温泉的游客
中，约八成来自济南及周边县
市，更有部分来自京津地区。

在秧歌古村袁窦村，前来欣
赏秧歌表演的游客大呼过瘾。花
博会前夕刚刚投入运营的秧歌
古村吸睛无数，游客在这里不仅
欣赏到传统秧歌表演，数百名演
员更是通过舞姿还原了唐宋时
期的校武场景，以鼓为主，展示

“沙场秋点兵”的豪迈，全方位展
现古老艺术。除了赏花、泡汤、看
秧歌，农家采摘也颇受游客青
睐，花博会期间，金玉梁园景
区每天接待十余个旅行团，再
加上自驾客，园区每日游客超
过5000人。

除此之外，全国首个3D场
景墙画村——— 店子张村、李桂
芬百年梨园、鹤鸣湖七彩庄园
等旅游景点的游客也是络绎
不绝，充分反映了花卉与旅游
融合的强大吸引力和生命力。

10月7日，第六届山东省花
卉博览会暨第二届中国（济南）
花卉园艺博览会在商河圆满落
幕。本届花博会及县内景区共
吸引了来自省内外的百万游
客，实现了花卉与旅游的完美
融合，同时签订合同及达成合
作意向16个，总金额11亿元，赚
足了人气和财气，进一步打响
了“温泉花乡·生态商河”知名
度、美誉度和影响力。花博会的
成功举办，不仅推动了当地花
卉产业的快速发展，更让商河
成为继青州、滕州之后引领全
省现代花卉产业发展的北部第
三极。

葛我看花博会

安安保保人人员员辛辛劳劳付付出出成成就就经经典典

花博会期间，商河县投
入安保力量1200余人，其中
包括公安民警、武警消防官
兵、保安队员、安保志愿者、
镇村维稳干部等。

9月30日，一外地游客突
发心脏病，负责主展区安保
的史传勇等人迅速实施急
救，联系并将老人送上救护
车。负责外围交通的刘兴圣
等人，挺起笔直身躯，有力挥
舞着手臂，疏导车辆17 . 9万
辆，引导停车8 . 5万辆。

负责设备保障工作的民
警杨光波、黄延勇等人，这几
个月成了“蜘蛛侠”，为了确保
关键时刻不掉链子，他们不知
多少次爬到不同建筑顶部调
校天线。负责后勤保障的宋守
亮，为不耽误战友们的用餐，
无法照顾刚做完阑尾手术的
女儿，坚持随警作战……

他们不眠不休，为花博会
安全顺利进行筑起了一道坚
不可摧的铜墙铁壁。

花博会工作人员 王帅

作作为为商商河河人人，，俺俺挺挺骄骄傲傲

眼下，朋友圈随时随地
晒图成了不少年轻人的习
惯。国庆期间，看看同学们的
朋友圈，刹那间对于祖国的
美食美景又有了新的认识。
在逛花博会期间，我也追上
了大家的脚步，疯狂晒图，恨
不得对花博会进行现场直
播。本以为自己的刷屏行为
会令大家反感，没想到获赞
无数。当朋友们吃惊地询问
此图此景出自何处时，我非
常自豪地回复：“这是商河！”

让我吃惊的除了商河的
花外，各种安保措施和停放
的各种车辆，让我觉得商河
也可以办大事。很少进城的
姨妈在转完一圈之后，不禁
说：“这还是商河吗？几年不
来真的变样了。”希望通过这
次花博会，变样的不仅仅是
商河的美景，还能有商河人
的气质。这样，商河将越来越
多地出现在我的朋友圈里。

山东交通学院大二学生
李超杰

花博会主展馆

安保人员成了靓丽的风景。 温泉花卉

整理 本报记者 邢敏 李云云
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